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Abstract (en)
The arrangement has at least one shaft section (6) and a telescopic section (7) that is adjustable in length in or on the shaft section and that can
be attached to the shaft section. The hose (2) runs beside at least part of the shaft section by means of a shaft guide and holding device (12) and
beside the extendible telescopic section by means of a telescopic section guide and holding device (18), esp. a telescopic rod head

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf eine Führungsvorrichtung zum Führen und Ankoppeln eines Düsenkopfes (15)und eines entsprechend
damit strömungsverbundenen Endes eines Schlauchs (2), insbesondere Saugschlauchs, der mit einem Reinigungsgerät (1), insbesondere
Schmutzsauger, gekoppelt ist, wobei die Führungsvorrichtung (5) zumindest einen Schaftabschnitt (6) und einen Teleskopabschnitt (7) aufweist,
der in dessen Längsrichtung in oder an dem Schaftabschnitt (6) verstellbar und festlegbar ist. Um eine leichte Längenverstellbarkeit der
Führungsvorrichtung zu ermöglichen, wird der Schlauch (2) mittels Führungs- und Halteeinrichtungen (12, 14, 18) neben dem Schaftabschnitt (6)
und dem Teleskopabschnitt (7) geführt. <IMAGE>
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